



etc., todos ellos dentro del Voluntariado Social, también psicólogo, enfermeros que vienen dos veces por semana; como puedes ver estamos bien preparados.

P. Esta finca tiene terreno en cantidad y grandes naves por lo que se puede ver.

R. Es la idónea para nosotros; está apartada del pueblo y estas naves son las que se emplean para embalar el cartón que recogemos en distintas empresas, y donde se montarán los talleres de albañilería, carpintería cerrajería, electricidad, etc., son trabajos para rehabilitar a las personas que tenemos acogidas y al mismo tiempo obtener un rendimiento. Me preguntabas sobre el terreno de la finca, son seis hectáreas, cuatro sembradas de trigo y dos de viñedos, que este año esperamos sacar cosecha; en este trabajo del campo si que pedimos la ayuda ajena.

P. Habéis emprendido un trabajo que es el de rehabilitar esta casa para 25 personas o tal vez más, ¿de dónde sacáis el dinero?

R. Recibimos dinero de nuestra casa central en Aranjuez, pero sacamos el cuello gracias a nuestro trabajo comentado anteriormente; también una cuenta abierta en la sucursal del BBV en Manzanares cta. nº 2778-7; mucha gente solidaria nos manda donativos directos, socios con cuota, chiringuitos "light" -nada de alcohol- ,que iniciamos en la Divina Pastora y el esfuerzo y trabajo de todos los que estamos en esta buena acción ayudando al necesitado.

P. Esta casa de Manzanares que estáis construyendo, ¿será solo para hombres o también habrá mujeres?

R. Esta pensada para que sea mixta, con distintas separaciones y trabajos, cada uno a su corte, hay trabajo para todos.

P. ¿Albergaréis a todos o ha-



réis una selección de las personas toxicómanas según su avanzado estado de enfermedad?

R. En esta Casa intentaremos dar una respuesta a las personas con problemas de drogadicción, tanto si son seropositivas como si no. Nosotros estamos preparados; con decirte que soy una de las fundadoras de Aranjuez y he conocido casos muy rebeldes y de grandes problemas. Por nuestra casa central pasaron 380 personas y 130 han fallecido, pero lo peor es que cada vez son más jóvenes, actualmente con una media de edad de 23 años; es muy cruel esta enfermedad, ellos mismos se autodestruyen, lo mal que lo pasan, se degeneran, quedan sin voluntad propia, es una pena morir tan joven.

P. Me dejas de piedra Cristina, ¿es posible ese mundo? ¿esa juventud no se conciencia de ese mal que ellos mismos se acarrean, a qué se debe esto?

R. Hay enfermos que recibimos en estado muy avanzado y otros que aun se pueden recuperar, todo está en ellos; lo que sí necesitan es mucho cariño, incorporarse en su trabajo y que se olviden de la heroína, cocaína, hachís y cualquier tipo de drogas de las llamadas "de diseño".

P. ¿En éste lugar acogéis a los enfermos de nuestra comarca o se abre el abanico a todos aquellos que necesiten vuestra ayuda?

R. Dentro de nuestras casas de acogida de enfermos de este tipo, nos mandan o mandamos según las posibilidades del trabajo que se esté realizando en ese momento; todo es tenerlos ocupados con una actividad para pensar y olvidar los pasos de atrás. Siempre con un trato terapéutico.

P. Cristina, veo a todos muy afanados en su trabajo, cada uno en su corte y a lo suyo, ¿no fuman?

R. Yo he sido una fumadora empedernida, pero cuando entré en esta gerencia, fue el abandono total del tabaco, razón que he ganado kilos, no me importa, nosotros somos los primeros que tenemos que dar ejemplo y por supuesto ni vino; solo campo, sol, amor y mucha naturaleza.

Terminé mi serie de preguntas a Cristina, que es la que lleva la gerencia y me acompañó para enseñarme toda la obra que se está ejecutando. También me presentó a todos los allí albergados; los encontré alegres y tratando de conseguir lo que lleva-